

La Gazette de la famille Barbier

N° 2003 - Exemplaire gratuit –
Éditeur : Barbier & Co. Auf Staffels 44a – D 53619 Rheinbreitbach
Pour toute réclamation s'adresser au ☎ 0049 2224 39 90 – E-Mail : mbarbier@gmx.net

2003 : encore une année rondement menée

Rangez vos mouchoirs braves gens, la gazette de la famille Barbier vous épargnera cette année encore les désillusions, les malchances et autres tribulations pratiquées couramment dans les quotidiens de bon ton. Ces quelques lignes qui retracent l'année 2003 ne vous apporteront que des sourires et des petites joies qui mises bout à bout vous réconcilieront avec le quotidien et vous apporteront, la rédaction l'espère, un petit peu de ciel rose dans la grisaille hivernale.

METEO

Commençons par l'exception : 2003 fut une année pleinement ensoleillée (comme d'ailleurs certainement partout en Europe). Pour la première fois depuis maintenant plus d'un quart de siècle que les Barbier coulent des jours paisibles au bord du Rhin, les petits matins 2003 ont été très souvent ensoleillés et les Barbier n'ont que rarement utilisé leur salle à manger durant les mois d'été qui ont commencé dès avril après un hiver froid mais sous un ciel bien bleu. La terrasse a elle aussi été abandonnée au profit d'une place plus ombragée au bord du bassin et puis en fin de compte les parents Barbier ont même déménagé leur chambre à coucher pour rejoindre la chambre d'amis au sous-sol (nettement plus fraîche). Le jardin ne ressemblait plus à rien (déjà qu'avant la sécheresse, la pelouse n'en avait que le nom) et l'herbe était devenue inexistante. Seule la glycine semblait apprécier toute cette chaleur et poussait comme un haricot magique toujours plus haut (en bouchant de plus en plus toutes les fenêtres). Elle a tellement exaspéré toute la famille que l'automne l'a vue raccourcie à mi-hauteur. On verra bien l'an prochain si elle est toujours aussi vaillante (au quel cas, elle se verrait coupée au pied...). Le Rhin a battu des records et pour un peu on aurait pu le traverser à pied. Il est d'ailleurs à ce jour toujours encore bien bas et ses rives ressemblent à de belles plages au sable pas très blond.

VOYAGES ET LOISIRS

2003 fut bien franchouillarde. Il faut dire que l'an passé avait promené Bruno et Marie-Claire un peu partout en Europe, alors cette année ils ont décidé de retrouver leurs racines et se sont cantonnés à la France (enfin presque). Le printemps les a d'abord emmenés du côté de la Franche Comté. La région leur a tellement plu qu'ils ont modifié leurs plans (comme ils partent toujours à la bonne aventure, cela ne leur compliquait pas beaucoup la tâche) et ont décidé de rester quelques jours à Besançon (la rédaction en recommande d'ailleurs vivement la visite). Ils ont eu déjà à cette époque de l'année

beaucoup de chance avec la météo et ont même pu dîner en terrasse (au mois d'avril, ce n'est guère fréquent). Ils ont fait une cure de musées, que ce soit de plein air ou traditionnels et de fromages franc-comtois (le vacherin quelle merveille !). Après Besançon ils ont mis le cap sur Montbéliard (le musée Peugeot vaut le détour) puis sur Belfort avant de rentrer en Allemagne en passant par l'Alsace.



Bruno a traditionnellement fait cette année encore son tour de vélo au mois de mai (il semble que ce fut la seule semaine pluvieuse de l'été). Initialement le parcours devait les emmener à travers la République Tchèque mais lorsqu'il a reçu la feuille de route, il a dû réviser sa géographie car le Rhin était présent tout le long du parcours ! Enfin peu importe le paysage, le groupe (sept cyclistes) est parti sous une pluie battante et a fait quelques 700 kilomètres en Allemagne (à ce jour la rédaction n'a pas encore pu élucider le pourquoi du changement de parcours) en longeant le Rhin, la Moselle, la Sarre et d'autres fleuves ou rivières dont la rédaction a oublié les noms. Comme d'habitude, Bruno est rentré enchanté (et sans même un petit rhume malgré la pluie). Puis l'été est arrivé et cette année Bruno n'est pas parti en Suède (voir Gazette 2002 et suite au prochain numéro) mais a pris une semaine de congé pour recevoir nos (entre-temps) amis suédois à Bad Honnef; seule ombre au programme, le temps était tellement chaud, qu'ils n'ont pratiquement pas pu appliquer le programme sportif prévu : qui a envie de faire du judo ou une marche de plusieurs kilomètres sous un soleil de plomb... la plupart du temps, nos invités sont donc restés à l'ombre (petite l'ombre, très petite) dans le

jardin en sacrifiant nombre bouteilles de bière. Après les événements de la fin août (voir rubrique « événements »), les Barbier ont repris la route pour aller voir si la côte basque était aussi belle que la côte méditerranéenne. Hélas, après 2 jours de route, ils n'ont rencontré que pluie et tempête. Heureusement l'hôtellerie était parfaite et les plaisirs gourmets étaient au rendez-vous. N'empêche qu'après 5 jours de pluie et de vent, ils ont décidé de mettre le cap sur la Méditerranée et ont rejoint le Lavandou. Là ils ont retrouvé le soleil et leurs habitudes de vacanciers fatigués : farniente et bronzette, lecture et jeux. La fin de l'année les a poussé vers Potsdam (près de Berlin) pour fêter l'anniversaire d'un ami et pour visiter cette ville bientôt totalement restaurée et vraiment riche d'une architecture très diversifiée.

EVENEMENTS

L'année 2003 fut aussi bien riche en événements festifs. Dès le mois de mars, Catherine (la sœur de Marie-Claire) a eu la surprise de l'année en découvrant toute sa famille et ses amis réunis pour fêter ses 40 ans dans une salle qui était censée abriter un vernissage auquel elle était invitée ! La pauvre ! elle avait tenté en vain (et pour cause : Jean Luc avait pris les devants !) de trouver une date qui convienne à toute la smala mais chacun avait un calendrier surchargé et elle n'arrivait pas à trouver une date adéquate. Son visage complètement éberlué fut notre plus beau cadeau ! Chacun avait participé au buffet de sorte que la nouvelle quadragénaire n'a eu qu'à se laisser gâter. Puis au mois d'août Marie-Claire a passé sans encombre le cap du demi-siècle et a voulu le fêter dignement. Elle a réussi à réunir sa famille, pratiquement tous ses amis et ses collègues !



Tout ce petit monde lui a fait une bien belle fête et la soirée fut pour elle absolument mémorable ; poèmes, chants danses, tout un chacun y a mis du sien pour lui rendre hommage et elle a affiché un sourire comblé durant une bonne partie de la nuit. Elle a été aussi très gâtée (d'ailleurs certainement très au delà de ses mérites) et a pu non seulement changer sa vaisselle « de tous les jours » mais aussi ses verres et elle a encore suffisamment de sous dans sa tirelire pour acheter de nouveaux meubles de jardin au printemps prochain (elle est plutôt du genre optimiste et espère que l'été 2004 sera comparable à 2003). La machine à expresso

(offerte par les amis et collègues germains) est aussi plus que largement financée et ne devrait plus tarder à venir enrichir la cuisine. Les lecteurs sont bien sûr invités à venir tester tous ces nombreux cadeaux. Un autre événement festif est venu marqué la fin de l'année avec l'anniversaire de Papa Caillé



qui a soufflé ses 80 bougies le jour de Noël (avec un jour d'avance). Comme d'habitude toute la famille était réunie pour cette grande occasion et chaque enfant (avec femme ou mari) et petit enfant a contribué à rendre ce jour inoubliable. La joie se lisait sur tous les visages et Noël 2003 fut vraiment un Noël exceptionnel.

FORMATION

Bruno a décidé de reprendre le chemin de l'école le week-end pour passer une licence d'entraîneur (pas de judo, non, sport pour tout un chacun). Cette formation a duré quelques neuf week-ends à raison de trois demi-journées (vendredi de 18 à 22h, samedi de 14 à 19 h et dimanche de 8 à 14h) par semaine. Inutile de souligner ici la joie de Marie-Claire qui, si elle apprécie la solitude, n'a guère goûté ces week-ends amputés de moitié. Enfin, Bruno a obtenu son diplôme et les choses ont retrouvé ordre et harmonie. **Hélène** est encore étudiante pour la dernière année à Aix la Chapelle: en effet sa quatrième et dernière année d'études devra se faire en France et son choix s'est porté sur Lille. La rédaction s'abstiendra de recopier le texte de l'an passé mais force est de dire qu'elle a encore réussi tous ses examens et est donc maintenant titulaire du « Vordiplom » qui équivaut au DEUG français. Elle a donc attaqué bravement sa troisième année qui n'a plus rien à voir avec les années précédentes car les devoirs à thème (mini mémoire d'une vingtaine de pages) qui doivent être remis pour chaque matière comptent pour la note d'examen. Elle n'a donc plus guère le temps de s'adonner à la vie estudiantine et peste pas mal contre tout ce travail qui lui mange ses loisirs !

BULLETIN SANTÉ

Il convient maintenant pour cette rubrique d'avoir présent à l'esprit l'âge des intéressés. Eh oui, la rédaction vous annonçait l'an passé les 50 ans de Bruno et cette année Marie-Claire a elle aussi passé la barre ! Cela ne va pas sans petits bobos qui n'en demeurent pas moins bien ennuyeux. Ainsi Bruno s'est abîmé le tendon d'Achille et a dû renoncé à ses courses pendant plusieurs mois

(d'ailleurs à ce jour, il recommence tout juste à courir ses 10 kms hebdomadaires). Quant à Marie-Claire, elle a traîné un mal de dos assez handicapant pendant les trois quarts de l'année. Après une longue quête, elle a enfin trouvé un spécialiste et un médecin généraliste qui disent autre chose que « ah oui ma bonne dame, c'est comme ça, estimez-vous heureuse les jours où vous n'avez pas mal ». Elle sait maintenant que sa déformation de la colonne vertébrale (qui n'avait pas été auparavant ni constatée –pas nécessaire de faire une radio- ni diagnostiquée) est irréversible et qu'elle est condamnée à faire de la gymnastique tous les matins jusqu'à la fin de ses jours. Elle qui se moquait tant des sportifs ! Il faut avouer qu'elle n'était pas très convaincue de la thérapie recommandée mais elle en a vite constatée les bienfaits. Elle complète ses petits exercices par une heure hebdomadaire de gymnastique spécialement adaptée au dos et s'en trouve nettement mieux. Bien sûr, ce n'est pas parfait mais elle peut maintenant à nouveau se promener sans avoir à soulager son dos tous les quarts d'heure. Les autres membres de la famille Barbier restent solides comme des rocs : RAS de ce côté là.

VIE PROFESSIONNELLE

La situation de l'université de Bonn continue de se dégrader tout doucement. Bruno encadre actuellement une étudiante et encore elle ne vient que lorsque son cheval n'est pas malade ! Il peut donc se consacrer à des travaux de recherche qui lui ont valu une page entière du journal local de Bonn à l'occasion d'une exposition sur les minéraux dans l'alimentation. Ses travaux portaient sur l'étude des cristaux de vin (eh oui quand même pas sur la bière) qui se déposent parfois sur les bouchons. Il faut ici préciser que les travaux étaient pédagogiquement tellement au point que même Marie-Claire a tout compris. Si vous la rencontrez prochainement, n'hésitez pas à lui en parler, elle vous expliquera tout !. Ses travaux de recherche lui laisse quand même suffisamment de loisirs pour continuer à assurer la direction du club de Budo. Bien sûr, comme tout bon dirigeant, il s'investit beaucoup pour gérer et encadrer au mieux ses quelques 250 adhérents et cette seconde activité est considérée par les membres de la famille Barbier plutôt comme un réel emploi que comme un loisir (ils ont raison : au moins à mi-temps... sauf que c'est du bénévolat ! Dommage !).

Marie-Claire continue maintenant sur sa lancée. Le travail effectué millimètre par millimètre pour mettre en place des structures adaptées à une entreprise de maintenant près de 200 salariés commence à porter ses fruits. L'année 2003 lui a apporté aussi quelques milliers de candidatures à sélectionner mais depuis maintenant près de trois ans qu'elle est en poste, les méthodes « listes d'attente » mises en place après chaque recrutement deviennent efficaces et les affichages externes avec leur multitude de candidatures ont tendance à diminuer. Pour l'année 2004 son

service sera renforcé de 3 nouvelles recrues et Marie-Claire se frotte les mains par avance à l'idée du travail qui pourra être ainsi abattu. 2003 fut pour elle essentiellement marqué par la surveillance de la construction (et surtout de l'aménagement) du nouveau bâtiment qui sera achevé début 2004 et par la préparation du déménagement des 200 postes de travail qui devra impérativement s'effectuer en un week-end prolongé. Bien que son mal de dos l'ait amené à revoir son mode de vie, ses journées restent presque toujours aussi longues et parfois bien stressantes mais après tout, elle le veut bien !

Julien



qui avait initialement du travail pour la première moitié de l'année 2003 a en fait travaillé toute l'année (sans même un jour de vacances) chez son ancien employeur. La clémence de la météo a largement favorisé le travail des couvreurs et ils s'en sont donnés à cœur joie ! Il faut dire que Julien déteste « glander » et n'est vraiment content que lorsque « ça avance ». Il a donc été comblé cette année. D'un commun accord avec son employeur il s'est fait licencier en fin d'année et va se préparer à créer son entreprise au printemps 2004 avec le concours de l'ANPE allemande qui soutient financièrement ce type de projet pour la durée de la mise en route.

Hélène se est toujours aussi active et a profité des vacances universitaires pour encadrer une colo de ski (dans les Alpes) pour jeunes enfants au mois de février puis une colo pour adolescents français et allemands en Grèce en été. Par ailleurs, elle s'est débrouillée pour être recrutée comme « animatrice/encadreur » aux Championnats d'Europe de Judo à Düsseldorf; ce qui lui a permis de rencontrer David Douillet et autres vedettes. Elle était assez contente de ce week-end prolongé même si l'ambiance côté encadrement n'était pas géniale et puis c'est quand toujours drôle de voir les choses de l'autre côté de la barrière.

SPORT

Bruno est maintenant ceinture bleu de judo. Il a créé un nouveau groupe et entraîne maintenant les super-minis (entre 3 et 5 ans). La famille Barbier était assez sceptique lorsqu'il a annoncé son intention de préparer les tout petits au judo (pas

vraiment évident de discipliner ces petits bambins) mais il faut reconnaître qu'il avait raison : il est tout à fait à son affaire et les bout'chous apprécient ce « vieux » monsieur que l'on peut tutoyer et chahuter. Le groupe a maintenant une bonne taille et cela se passe vraiment bien (ce sont surtout les mamans qui sont heureuses de pouvoir faire leurs courses tranquillement pendant ce temps).

Héli se court après le temps ! Elle entraîne toujours son groupe de judo à Aix la Chapelle mais n'a plus beaucoup de temps pour son propre entraînement (on ne peut quand même pas tout faire !). Elle a quand même été consacrée championne de judo du canton pour l'année 2003. Ce fut probablement son dernier tournoi.

Julien a sauvé son père en reprenant l'entraînement d'un groupe pour lequel Bruno avait dû se séparer de l'entraîneur. Il a repris ses habitudes comme s'il n'avait jamais arrêté et est toujours très aimé des enfants. Il apprécie ce « lavage de cerveau » mais n'a que peu de temps à consacrer au sport « perso » en raison de ses très nombreuses activités professionnelles.

Marie-Claire a fini par comprendre qu'elle devait impérativement faire une petite part de son temps aux activités sportives (voir rubrique santé). Elle tient bon et reconnaît même apprécier sa petite séance de gym. Bien sûr elle ne l'avoue qu'aux intimes car quand même elle a suffisamment proclamé que le sport était une affaire de masochistes.

NOTRE AMIE LA CHATTE



Ninon comme ses maîtres prend de l'âge est devient sage (enfin presque, comme ses maîtres quoi !). Elle est beaucoup plus causante et en devient même bavarde (parfois un peu trop au goût de ses maîtres surtout quand ils sont à table). Elle a décidé que pendant les mois d'hiver il valait mieux rester au chaud et a donc renoncé à la chasse pour se goinfrer de boîtes toutes plus délicieuses les unes que les autres. Elle aime bien

maintenant dormir entre ses maîtres (c'est certainement encore plus chaud) et se promener sur la table (ce qui est bien sûr strictement interdit). Elle est plus douce dans ses jeux et Marie-Claire peut maintenant montrer ses avants-bras qui sont beaucoup moins zébrés qu'auparavant. Il lui arrive même de venir quelques fois sur les genoux de Bruno ou Marie-Claire et d'y ronronner un peu. La rédaction soupçonne alors qu'elle est atteinte de dépression et devient très méfiante.

MAISON

La maison est devenu bien vide ! Depuis le mois de mars Julien a emménagé à Bad Honnef dans un bel appartement tout neuf et bien clair. Il s'agit d'un trois pièces (env. 75 m²) sous les toits qu'ils ont vraiment bien aménagé et qui est très sympa. Julien semble avoir hérité de sa mère et aime bien changer les meubles de place. Le centre de l'appart est constitué de sa superbe chaîne HiFi et tout se regroupe autour de la musique et du baby-foot qui est le lieu de rencontre du père et de la fille Barbier lorsqu'ils rendent visite à leur fils et frère respectif. Bref Julien et Jasmin se sont fait un petit nid bien douillet pour y roucouler en paix. Chez les parents Barbier, la maison est maintenant bien spacieuse (avis aux amateurs, deux chambres d'amis sont maintenant à disposition). Une fois l'accès au grenier achevé, les Barbier envisage de faire un bureau dans une chambre d'amis de sorte que la Rédaction puisse être installée au chaud pour vous communiquer les nouvelles de l'année. Il est à craindre que Marie-Claire squatte bien vite cette nouvelle pièce pour y faire également de la musique (enfin pour essayer) et autres hobbies qu'elle ne peut développer faute de place (dit-elle). Mais rassurez-vous braves lecteurs la salle informatique-salon de musique-atelier de peinture et de sculpture disposera aussi d'un bon lit pour y recevoir famille et amis !

QUELQUES LARMES AUSSI

Bien que cette gazette se veuille délibérément porteuse de joies, cette année a eu aussi sa part de larmes. La Rédaction a décidé de vous en faire part car depuis que cet ami de longue date a quitté bien brutalement ce bas monde, il est resté très présent dans la pensée des Barbier. La rédaction aurait aimé encore refaire le monde avec lui et son éternelle pipe tout en souriant de son cynisme très sympathique et de ses idées d'un utopisme plutôt révolutionnaire. Joël, tu nous manques !

**Bruno, Marie-Claire, Julien et Héli se
vous présentent tous leurs meilleurs vœux et vous souhaitent
une nouvelle année pleine de bonheur, santé et réussite!**